



63971F

EL MERCURIO

€ 12 espectaculos@mercurio.cl

24 SEP. 2002

ESPECTÁCULOS

Música:

Los 85 años de Violeta sorprenden a los Parra en tres frentes distintos

El 4 de octubre sería el próximo cumpleaños de la compositora. Sus herederos, los sanguíneos y los otros, no lo celebrarán juntos.

GABRIELA BADE

“El sabe que en toda la familia Parra tenemos nuestro momento grave: nos enojamos rápidamente. Tenemos un minuto fatal. La Violeta tuvo grandes anécdotas con su genio arrebatado”. Quien habla es Lalo Parra y el destinatario de su frase es Alvaro Henríquez, a quien le dedicó una enojada entrevista ayer en “La Nación”. “Por eso”, agrega, “me retracto un poco”.

El folclorista se unió en los 90 con el ex líder de Los Tres. En la primera Yein Fonda (1996), él fue invitado al igual que los músicos de El Cízaro y Ángel Parra padre. Pero este año las cosas fueron distintas: “El único que faltó fue Alvarito, porque el resto estábamos todos: Ángel Parra, Angelito y Titac, Rabanito y yo”, dice Parra.

Lo que no dice es que él y los demás en realidad no fueron parte de

la Yein Fonda 2002, sino de The Fonda, que funcionó paralelamente en el Teatro Novedades.

En ella actuaron tres generaciones de una familia conocida por su temperamento: Isabel, por ejemplo, no estuvo en The Fonda, aunque sí en la Yein Fonda, donde Henríquez le dedicó su versión de “Arriba quemando el sol”. En tanto, Catalina Rojas, la viuda de Roberto Parra, cantó cuecas en la Fonda Guachaca, ubicada en la Estación Mapocho. O sea, todos estuvieron en lo mismo, pero decididos a ocupar espacios distintos.

Este es el cuadro en el que se producirá un nuevo aniversario del nacimiento de Violeta Parra, alma mater del clan. El próximo 4 de octubre la folclorista cumplirá 85 años y los festejos no serán motivo de la reunión de todos sus herederos.

El más entusiasmado es su hijo Ángel, quien ofrecerá una serie de



Violeta Parra, la madre.

Marcela Rojas, Magdalena Vio y Ángel y Titac Lindl.

Su hermano Isabel está menos entusiasmado. La Fundación que dirige en memoria de Violeta no tiene preparado ningún evento especial. Tampoco el sello asociado, ni el Ministerio de Educación.

Más interés tiene la Coordinadora y Productora Cultural Arteca que organizó para el domingo 6 de octubre un acto en el parque Violeta Parra, ubicado en la comuna de La Espejo. Al lugar están convocados Joe Vasconcellos, Ángel Parra trío, Pedro Fonca, Panteras Negras, González y los Asistentes, entre otros. Ese día también llegarán literatos, entre los que se espera a Nicancor, el hermano mayor de Violeta y guía espiritual de toda su familia.

En esa calidad, Nicancor dio el vamos al debut de la familia organizando fondas (The Fonda y Guachaca). Más allá sólo del clan, el resultado fue bueno para todos. La Yein Fonda llevó a cerca de 5.000 personas; la Guachaca, a 10.000 y The Fonda a 700 por día. Como diría Lalo Parra: “Todo un éxito”.

Los 85 años de Violeta sorprenden a los Parra en tres frentes distintos [artículo] Gabriela Bade

Libros y documentos

AUTORÍA

Bade, Gabriela

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Los 85 años de Violeta sorprenden a los Parra en tres frentes distintos [artículo] Gabriela Bade. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)